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 ２０２５年、令和７年がスタートしました。 

 会員の皆様、明けましておめでとうございます。新年は早くも半月が過ぎ小正月となりました。 

咋年は元日早々の能登半島地震から気候温暖化による季節を超えた猛暑やゲリラ豪雨など 

自然災害が一年中各地で見られ、政・官・財界・民間大手など日本をリードする指導者らに 

よる不祥事も目立ち、戦争・紛争・内乱など世界各地の惨状を見聞きし心安まる日々は皆無 

に等しい一年でなかったでしょうか。 

 私自身、一昨年妻の３回忌と子供の７回忌を済ませた心の油断か、持病であった糖尿病 

が悪化して年末に人生初めての入院生活を体験し、マクロとミクロの世界を垣間見ながらペー  会長 渡邉三好 

スメーカー装着をおみやげに退院。隣人・知人・皆さまの限りない愛情・友情を受けて昨年一年間何とか過ごしてきま

した。２２年間続けていた毎朝の児童見送り交通指導を休んでしまったと本当に残念で、大好きな子ども達と接するこ

とが出来なかったことがとても口惜しい思いです。 

 それでも、北町内会活動は役員みなさまのご協力により年間行事の殆んどを達成出来て心から嬉しく皆様に厚く

お礼申し上げます。また２年任期役員の改選にあたり、昨年末の定期総会で要職者の入れ替えを含めて新体制が

承認され、私も再度会長職を継続することになりました。 

 創立４０年も目前に迫りましたので、余力を集中して輪話和の絆を結び、役員一同心を一つに一歩一歩前進した

いと思います。会員皆様の昨年にまさる暖かいご理解とご協力をお願い申し上げます。 
 

 

 

１２月１日(日)１３時１５分から北会館において、基地・防災課谷口地域防災マネージャーを迎え、２６名の隊員

が参加し開催されました。始めに９月に旭小学校で東町内会と合同で行った避難所運営訓練の反省と課題

について話し合われました。９月の訓練では、東町内会と合同で行うこ

と、保管されている避難物資の確認、居住スペースの確保が目的でした。 

合同訓練時の質問事項では、○避難者が互いに判る工夫、○体育館の

収容可能人数、○プールの水の活用、○ペット同伴、○お風呂や薬剤の手

配、○初動ガイドの配布等がありましたが、それを解説しながら進められま

した。避難所でのプライバシー(生活・就寝)、トイレ場所・器材、水(生活・飲

料)の確保など、自由に使え、利用出来る日常から遮断された場合の生活

を改めて考えさせられました。 

続いて、災害による避難所開設の違いについて説明がありました。大雨の場合は、「いつ頃どのような行動が

必要か」を考えて対応する。浸水が発生する３時間前に、大雨特別警報等が発表される。同時に避難所が開設さ

れ、高齢者等避難発令、避難指示発令が続き、災害対策本部による組織的な災害対応が行われる。ハザードマッ

プによると、北町内会は 100 年に一度の大雨でも床下浸水でとどまると予想されています。 

一方、地震の場合は、「いつ頃どのような行動が可能か」を考える。地震

が起きた場合、自助・共助による安否確認が行われ、自主的な救助活動が

主体となり、２時間後程度に自衛隊等による組織的な救助活動が本格化

する。災害対策本部も職員が非常招集され、本部員会議は約１時間後、そ

の後被害状況確認、救助活動が行われ、２時間後頃から避難所運営、物資

運搬が始まる。北町内会区域の住宅は、(新)耐震基準を満たしているのが

多く、建物の倒壊や損傷の被害は少ないと予想されています。 

高齢化が進む中、ハザードマップや建物の耐震基準から「自宅避難」を

考えさせられる研修会でした。 

新年を迎えて(会長挨拶) 

防災対策隊第５回研修会  

 

 



2 

 

♪+*☆★━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

  みんなでついた“年忘れもちつき大会”！ 
━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━★☆*+♪ 

１２月２１日(土)、北会館において、年末イベント「年忘れもちつき大会」が行われました。昨年から、おいしく

食べてもらおうと「つきたてお餅」にこだわっています。会場を楽しい雰囲気にアレンジし、たくさんの訪れを

期待してもち米も昨年より多い３０kg を用意しました。ところが、インフルエンザの大流行。事前に「子供の体

調が・・・」という電話が数本。会員からの参加申込数１５２名に対して、１１４名に留まりました。 

前日の午後から、会場の飾り付け、机・椅子の配置、石臼の設置、もち米を研いで水に浸し準備を進めまし

た。一方、参加予定７７名の子供へのプレゼント作りに渡邉会長が中心になり、遅くまで作業が続きました。そし

て当日、石臼を暖めるお湯沸かしともち米の水切りに先陣女性班８時半集合、調理準備や会場準備に次々と役

員総勢２６名が集合し、会館横に受け付けテントの設営、「もちつき大会」の受け入れ体制が整いました。 

開会式は１０時３０分。２０分には、「みかん」をお土産に原田市長が到着。ところが迎えたのは役員だけ。３０分近

くなって、やっとたくさんの人が集まり一安心。開会式の時間には会場一杯になりました。 

開会式は、クリスマス衣装に着替えた渡邉会長が、ハーモニカを吹き、終わると拍子木を打って一呼吸、来場

者の視点を釘付けします。挨拶が始まると会場の緊張感も和らぎ、楽しむ雰囲気が伝わってきます。原田市長の

挨拶後、もちつき大会のはじまりです。  

    
会長の開会パフォーマンス     恵庭市長のごあいさつ       もちつき班、準備ＯＫ           市長、つき初め  
参加した子供たちが次々ともちつき体験希望の列に並びます。一緒につく原田市長はお疲れ様でした。時間

帯毎に二臼つきます。この時間帯に参加した子供は３４名。何とか希望はかなえられたようです。お餅もおいしく

できあがりました。 

できたてお餅は、お汁粉、きなこもち、昨年の隠れレシピの大根おろしもちもメニューに加え、好評でした。「お

替わりは何回?」という問いに、最高は４回というお子さんもいましたが２～３回が多く、体験も、食事も満足そう

でした。 

もちつき時間毎の子供の参加人数は、１１時３０分２０名、１２時３０分は７名と、順に少なくなりました。それと共

に、もちつき体験の年齢層が替わってきました。参加するグループは、子供だけ、親子、お孫さんと、二世代揃っ

てとさまざまです。役員が疲れたので、若いお父さんに替わってもらいました。それを契機に、お母さん、おばあ

ちゃん、おじいちゃん。会場の皆さんが繋いでもちを仕上げるようになりました。食べるだけではなく、参加した

みんなで楽しむもちつき大会に様変わりしたのです。 

今年は、申込数に対して参加人数が減少しました。参加出来ず、家にいる子供用にもちをもらえませんかとい

う相談がありました。お持ち帰り頂きましたが、来年はみんな揃って、子供優先、会場全体でもちつきを楽しむ年

の瀬大イベントを目指し取り組みたいと思います。  

   
早く “もちつき” 出来ないかなー              よいっしょ！                   お母さんも応援              

 

   
    さぁーいくわよ！                   もっとやりたい             みなさん、美味しそう！楽しそう！                                 
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１２月１５日(日)１３時から、恵み野会館において、代議員８３名中８０名(委任状５６名含む)、一般会員１名が出席

し、来賓に北むつみ会北川会長を迎え第３９回定期総会が開催されました。 

開会宣言後、野沢副会長による市民憲章朗唱、大野副会長による物故者への黙祷の後、渡邉会長により永年

勤続者表彰が行われ、４名の方に記念品を添えて表彰状と感謝状が授与されました。 
 

◇ １０年表彰(表彰状)          ◇ ５年表彰(感謝状) 

副会長      西川照雄様     福祉部副部長(１丁目)  米山善博様      

会計部長     菅野得男様  

文化厚生部副部長 浅野榮子様 
 
総会は、渡邉会長の開催挨拶に続き、仮議長(野沢副会長)により、議長海老康浩様(北７丁目３区長)、議事録

署名人に荻野信一様(北１丁目１区長)と和知成治様(北７丁目５区長)が選出されました。 

 

 

 

 

 

 
  

報告第１～３号では、事業内容、会計決算、監査報告があり承認されました。事業内容は、計画どおり実施する

ことが出来ましたが、一般会計の単年度収支が厳しくなり次年度への繰越額が減少しました。特別会計からは、

老朽化した複合機の更新費用、会館集会室壁の補修費が支出されています。 

議案１～２号では、令和７年度の事業計画と会計予算が審議され承認されました。事業計画では、６年度と同様

ですが、新たな試みとして女性部でコミュニティ食堂が企画されています。 

会計予算では、退会による会員の減少と電気、燃料代等の物価高騰の影響により、前年度予算より減額した科

目が多く、特別会計への積み立ても見直しています。そのような中、老朽化のため部品も補充出来ない和室の

灯油ストーブが壊れ、計画外に急な支出を余儀なくされています。 

活動計画に関連して、○一斉清掃が年５回は多すぎるので回数を減らせないか、○清掃場所によって作業時

間が異なる。作業負担の均衡化を図れないかという意見がありました。 

議案第３号では、任期２年の改選期を迎え、森田役員選考委員長(北２丁目３区長)から新役員が報告され承認

されました。退任される方は４名、新たな役員には欠員補充２名を加え６名の方が就任されます。 

その他の審議事項はなく、１時間半に及ぶ総会を終了することができました。議長の退任挨拶のなかで区

長を務めた印象から、一斉清掃には特定な会員しか参加していない。参加した人への謝礼も含め、幅広く参

加を促す必要性が提言されました。 

次年度は第４０回目の総会を迎えます。記念事業に向けた検討が始まります。 
 
 

会長 渡邉 三好  

 毎月１回土曜日に上映しているシネマサロン例会が、昨年１２月で１０年の回を重ねて丁度 １５０回となりました。

その記念上映会には、戦前戦後を通じて東西のスターは数多いため頭を痛めましたが、やはりここは邦画にし

ぼり、歌と演技の二刀流を得意とする女優美空ひばり男優石原裕次郎とし、美空ひばり１２歳時の作品で岡晴夫

と共演した「憧れのハワイ航路」、石原裕次郎・芦川いづみコンビの「乳母車」の２本立て上映と決めました。 

 当日は曇の天気で、定員を上回る２６名の映画ファンが参加され、いつもの倍の時間を楽しく鑑賞されました。

「憧れのハワイ航路」を今迄観た方はゼロ、「乳母車」はおひとりだけ観た方がおられただけで、選んで良かった

と感激しました。ありがとうございました。 
 
✿ 新年始めの第１５１回は１月１８日(土)午後、１３時から北会館で開催します。 

 昨年日本列島各地で熊の出没が見られ、人的被害や農作物荒らしなど大きな社会問題と 

なりました。そこで、“動物映画の名匠” としても知られるフランスのジャン=ジャック･アノー 

監督がフランス各地の動物園にいる親熊、子熊を動員し、わずか数秒のカットのために１年を 

費やすなど製作期間６年で完成した愛と勇気の壮大なアドベンチャー「子熊物語」(1988 年、 

フランス)を上映します。野生の熊と同様大自然に挑む生きざまと人間と共生する演技は全 

世界を感動に包んだ異色の映画です。マスク着用でどうぞお出かけ下さい。 

第３９回 恵み野北町内会定期総会 

ネットワーク夢ハートだより 
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単位：円

上 期 下 期 年 間 奨励金 合 計 増減率

2024 (令和６年) 155,617 －　　 －　　 －　　 －　　 －

2023 (令和５年) 160,673 144,674 305,347 213,700 519,047 ▲ 13.86%

2022 (令和４年) 182,314 170,457 352,771 249,800 602,571 1.87%

2021 (令和３年) 173,779 173,640 347,419 244,100 591,519 ▲ 0.16%

2020 (令和２年) 167,720 179,054 346,774 245,700 592,474 ▲ 15.09%

2019 (令和元年) 211,303 201,370 412,673 285,100 697,773 0.93%

2018 (平成30年) 180,740 200,117 380,857 310,500 691,357 4.92%

2017 (平成29年) 175,057 177,504 352,561 306,400 658,961 ▲ 14.79%

2016 (平成28年) 208,744 202,607 411,351 362,000 773,351 ▲ 1.33%

2015 (平成27年) 202,241 214,498 416,739 367,000 783,739 -

北町内会資源回収実績の推移 （過去１０年間）

 
【 資源回収にご協力をお願いします。】  
毎月１８～２０日に行われている集団資源回収は、リサイクルの促進やごみの減量に繋がるだけでな

く、販売額と市の奨励金を合わせて特別会計「備品購入及び会館維持積立金」に繰り入れられます。 

 しかし、過去１０年間を見ましても減少が続いており、２３年度では前年比 １３.８６％ の減少でしたし、 

２４年度も減少が見込まれます。 

資源回収は、町内会員の減少が止まらないなか、町内会活動の貴重な財源となっています。 

引き続き会員の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 
  

「集団資源回収」ご協力のお願い    -環境衛生部- 

１月は    １８日(土) ⇒ 北６・７丁目   １９日(日) ⇒ 北１・２丁目 

 ２０日(月) ⇒ 北３・４・５丁目    ⁃⁃⁃ ９時までにお出し下さい。⁃⁃⁃ 

回収品目  紙製容器包装類・新聞紙・雑誌・段ボール・紙パック・空瓶・古着・アルミ缶 
 

※ 詳しくは、お配りしたチラシ（ホームページにも掲載）をご覧ください。  
 
◎ 今月の町内会の動き  

月 / 日（曜）時間 内    容 場  所 摘  要 

12/28(土)~ 1/5(日) 北町内会館年末年始休館 北町内会館  

1/ 6(月)  北町内会館仕事始め 北町内会館  

  / 7(火) 18:00~ 恵庭市新年交礼会 市民会館 会長 

/ 8(水) 11:00~ 北むつみ会新年交礼会 憩の家 会長 

/ 9(木) 13:15~ 第１回役員会資料の綴込み・製本 北町内会館 四役有志 

/12(日) 

〃   13:15~ 

広報紙「絆(きずな)」1 月 15 日(107 号)発行 

令和７年度北町内会第１回役員会 

 

恵み野会館 

全戸配布 

四役・専門部・監査役・区長 

  /13(月) 13:15~ 恵庭青年会議所新年交礼会 市民会館 会長 

/18(土) 13:00~ 第 151 回シネマサロン例会 「子熊物語」 北町内会館 ネットワーク夢 

/18(土) ~ 20(月) 北町内会集団資源回収 北町内全域 環境衛生部 

/19(日) 14:00~ 恵み野町連定期総会 南町内会館 町連役員 

/22(水) 18:30 ~ １月度 四役会議 北町内会館 四役 

/23(木) 16:20 ~ 恵み野中学校学校運営協議会 (CS ｺﾐｽｸ) 恵み野中学校 会長、塩野委員 

【 休館継続中 】 みんなの図書館 

 

◎ 前月の入退会及び慶弔 ・・・個人情報保護のため、お名前等は掲載しておりません。  

入会 1 件、  退会 2 件、  誕生 0 件、  訃報 4 件 
 
 

◎ 北町内会のあれこれ、意見・主張、子育て・介護の経験談、生徒・児童の活躍等を募集。 

◎ 原稿は、氏名・連絡先を記載し、北町内会館のポストへ投函か、ＦＡＸでお願いします。 

◎ メール chounaikai@megumino-kita.net もご利用頂けます。 ( 担当 平山 ) 

編集部 
からの 
お願い 

 


